

Gobernadores y empresarios se suman a Guardia de AMLO

Guardia Nacional

Gobernadores e IP se suman a plan de AMLO

Apoyo. Los mandatarios de Edomex, Morelos y Coahuila, además de Coparmex y Canacintra, se unen a los priistas en el “respaldo total”; nueve panistas lo condicionan al mando civil

REDACCIÓN
CIUDAD DE MÉXICO

Cada vez son más la voces y los grupos que se suman a favor de la conformación de la Guardia Nacional. Gobernadores de oposición y la iniciativa privada han dado su espaldarazo a la estrategia del presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque algunos con diversos matices.

Mientras los senadores del tricolor se manifiestan en contra, gobernadores priistas han hecho público su “respaldo absoluto” a la estrategia de seguridad del gobierno de la República, al considerar que el proyecto le dará fortaleza a sus estados.

“En Coahuila no nos importa que el mando sea militar; hay problemas de seguridad y se deben atender”, dijo el gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme Solís

Es importante “tener la presencia del Ejército y la Marina para atender la principal preo-

cupación de los ciudadanos, que es la seguridad”, dijo Alfredo del Mazo, gobernador del Estado de México.

En un comunicado, Cuauhtémoc Blanco, mandatario de Morelos, también ratificó su respaldo al proyecto, pues aseguró que en el estado se tiene una adecuada coordinación con el Ejército y instituciones encargadas de la seguridad.

El de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, también instó a senadores a eliminar pugnas políticas y aprobar el proyecto de ley sobre el particular.

A través de sus redes sociales, también los nueve gobernadores del Partido Acción Nacional, expresaron su respaldo a la creación de la Guardia Nacional, pero de la misma forma que lo dijo Rodríguez Calderón, la condición es que su mando sea civil.

El dictamen para la creación de la Guardia Nacional, que ya

tuvo su primera lectura en el Senado con miras a que sea votada en la sesión de mañana, también recibió el visto bueno de la iniciativa privada.

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Gabriel Covarrubias, expresó que “si la Guardia Nacional propuesta por López Obrador es a favor de detener la ola de inseguridad que aqueja a todo el país, es bienvenida”.

Y aclaró: “No es que avalemos una cosa, estamos en pro de que se solucione la inseguridad de nuestro país”.

Con sus contrastes, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) también expresó su apoyo a la creación de la Guardia.

Gustavo de Hoyos Walther, líder del sindicato patronal, indicó que desde que fue propuesto ese cuerpo de seguridad por el



presidente Andrés Manuel López Obrador, la Confederación ha apoyado su conformación, pero, dijo, el modelo debe ser enriquecido. También se manifestó por un mando civil, y por que los elementos que la conformen dejen de ser militares en caso de que provengan del Ejército. —

Con información de César Velázquez, Daniel Venegas, David Monroy, Mario C. Rodríguez, Eduardo Mendieta Sánchez, Verónica López y Eduardo de la Rosa

CLAVES

En Gobernación

Gobernadores del PRI apoyaron la creación de la Guardia Nacional, luego de una reunión con la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, los integrantes del Gabinete de Seguridad y

el Consejero Jurídico de la Presidencia.

Pavlovich, ausente

Con la única ausencia de la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, los de Campeche, Guerrero, Estado de México, Oaxaca, San Luis Potosí, Sinaloa, Tlaxcala y Zacatecas dieron el sí a la propuesta presidencial el lunes pasado en Bucareli.



El dictamen será debatido por el pleno en la sesión de mañana.
NELLY SALAS

MÉXICO ESPERA COOPERACIÓN GLOBAL Ofrecen a la ONU supervisar Guardia

El gobierno garantizó que organismos como Amnistía Internacional y la CIDH podrán vigilar a la corporación para evitar violaciones a derechos humanos

**POR LETICIA ROBLES
 DE LA ROSA**

El gobierno de México ofreció que organismos internacionales de derechos humanos tengan un mecanismo de observancia permanente en el país para verificar el trabajo de la Guardia Nacional, a fin de comprobar que no será un peligro para la ciudadanía.

"A diferencia del pasa-

do, y del gobierno anterior en particular, nosotros estamos abiertos a la fiscalización internacional y estamos en la disposición de que todas las agencias de la ONU, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos estén fiscalizando, vigilando, dando seguimiento a las tareas de seguridad en el país", aseguró Alejandro Encinas, subsecre-

tario de la Segob.

En entrevista tras un foro en el Senado, reconoció que el gobierno está obligado a evitar que la Guardia Nacional se convierta en un foco rojo en materia de derechos humanos, por lo que se abrirán al escrutinio global. También destacó que espera que haya cooperación internacional en esa tarea.

ENCINAS OFRECE APERTURA

Invitan a la ONU a supervisar Guardia

El gobierno llama a organismos internacionales a verificar que se respeten los derechos humanos

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

México ofreció a los organismos internacionales de derechos humanos, como la Oficina del Alto Comisionado de los Derechos Humanos de la ONU; Amnistía Internacional y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que puedan tener un mecanismo de observancia

permanente en el país para verificar el trabajo de la Guardia Nacional, a fin de comprobar que no será un peligro para los derechos humanos.

"A diferencia del pasado y del gobierno anterior, en particular, nosotros estamos abiertos a la fiscalización internacional y estamos en la disposición de que todas las agencias de la Organización de Naciones Unidas, que la



Comisión Interamericana de Derechos Humanos, las organizaciones internacionales en la materia estén fiscalizando, vigilando, dando seguimiento a las tareas de seguridad en el país.

"Aquí nos vamos a abrir al escrutinio internacional, como también esperamos que haya cooperación internacional en estas tareas", aseguró Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación.

En entrevista, Alejandro Encinas recordó que México está obligado a evitar que la Guardia Nacional se convierta en un foco rojo en materia de derechos humanos

"Es una obligación. Nosotros hemos suscrito todos los tratados internacionales en materia de derechos humanos, ratificado las convenciones, pero además les hemos planteado un asunto muy específico", dijo.

Después de participar en un foro sobre trata de per-

sonas, realizado en el Senado, Alejandro Encinas difirió de quienes consideran que la Guardia Nacional militarizada generará puntos negativos para México en materia de respeto y garantía de los derechos humanos.

"Más negativo que la descomposición política, social, institucional que vive el país no puede haber, ni mayor descrédito. Creo que, en la medida que haya resultados, donde podamos restablecer la presencia del Estado, cumplir nuestra responsabilidad para garantizar la función primordial de garantizar la seguridad y protección de las personas y su patrimonio, la imagen de México va a cambiar en el mundo", dijo.

En diferentes foros públicos, incluidas las consultas públicas del Senado, organizaciones internacionales como la oficina de derechos humanos de la ONU, Amnistía Internacional y la CIDH han solicitado formalmente

a México que no avance en la militarización de la seguridad pública.

Incluso, durante su participación en la consulta pública del Senado, Tania Reneau, directora de Amnistía Internacional, lanzó siete preguntas que deberán contestar los senadores que aprueben la Guardia Nacional, entre ellas ¿por qué México desoye las recomendaciones de los organismos internacionales de derechos humanos?: ¿por qué optar por el populismo punitivo y no ver al sistema como un todo?; y, si la Guardia Nacional no es militarización, entonces que expliquen qué es.

Pero Alejandro Encinas, quien es uno de los responsables de la relación de México con todas estas organizaciones internacionales de derechos humanos, ya ha dialogado con ellos y les ofreció la apertura total de México para una revisión sobre las acciones de la Guardia Nacional.



Aquí nos vamos a abrir al escrutinio internacional, como también esperamos que haya cooperación internacional en estas tareas."

ALEJANDRO ENCINAS
SUBSECRETARIO DE DERECHOS HUMANOS

#APAPACHO

EJÉRCITO, INDISPENSABLE, DICE AMLO

• EN MEDIO DE LA DISCUSIÓN POR LA CREACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL, LÓPEZ OBRADOR DIJO A LAS FUERZAS CASTRENSES QUE SON IMPRESCINDIBLES PARA "SERENAR AL PAÍS"

#DEFENSAINTERIOR

‘El Ejército es indispensable’

AMLO INSISTE EN QUE MILICIA HAGA TRABAJO DE SEGURIDAD PÚBLICA PARA SERENAR AL PAÍS

POR FRANCISCO NIETO BALBINO
PAIS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

SALTILLO. En el marco del debate legislativo para crear la Guardia Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió ayuda a los soldados del Ejército, quienes -afirmó- son indispensables para serenar al país.

"Les necesitamos. El pueblo de México les necesita para enfrentar el grave problema de la inseguridad y la violencia, esta institución tan

importante de la República y el Estado va a ayudarnos mucho, va a ser decisiva para serenar al país, para que haya paz y tranquilidad en México", dijo el mandatario frente a más de mil soldados del 69 Batallón de Infantería del Ejército.

Al encabezar la ceremonia del Día del Ejército Mexicano, en esta entidad donde hace 106 años el entonces gobernador Venustiano Carranza, creó el Ejército para combatir al usurpador Victoriano Huerta, el presidente López Obra-

dor solicitó al Legislativo una reforma constitucional para que en las misiones de esta institución castrense también, "de manera transparente, no encubierta, sin simulación" se le dé la tarea de garantizar la seguridad pública del país.

Que siga teniendo, continuó, el Ejército la misión de la defensa nacional e interior, pero que también siga ayudando -como lo ha hecho- en materia de seguridad pública.

Acompañado de su esposa Beatriz Gutiérrez, del guber-



nador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme; de integrantes de su gabinete, como los titulares de la secretarías de la Defensa Nacional y Marina, General Luis Crescencio Sandoval y almirante José Rafael Ojeda Durán, el presidente López Obrador elogió el trabajo de seguridad que se ha hecho en este estado y aseguró que ese mismo modelo quiere replicar a nivel nacional, a través de la Guardia Nacional.

Explicó que en poco tiempo y con la participación del Ejército, en Coahuila se recuperó la seguridad pública. "Esta es prueba de la importancia, de la participación del Ejército y el trabajo coordinado. El mando que se estableció en La Laguna dio buenos resultados", dijo. ●

CONTINUIDAD

“*Hay que extender a todo el país esa coordinación, (como Coahuila) con la Guardia Nacional*”.

ANDRÉS M. LÓPEZ O.
PRESIDENTE DE MÉXICO

214

MIL INTEGRANTES TIENE EL EJÉRCITO.

25

MIL MUJERES SON PARTE DE LA INSTITUCIÓN.

106

AÑOS TIENE DE VIDA EL EJÉRCITO MEXICANO.

ELOGIA A MILICIA

• El Ejército cuenta con una división territorial conformada por 12 regiones y 46 zonas militares.

• El presidente López Obrador elogió la trayec-

toria del general Luis Crescencio Sandoval al frente de Sedena.

• En el acto, se reformó la ley militar para que puedan usar sus insignias, una vez que se retiren del Ejército.

• Este miércoles, en Monterrey, el presidente López Obrador inaugurará las reuniones de seguridad en el interior de la República.

FOTO: CUARTO OSCURO



• **SEGURIDAD.** El presidente López Obrador celebró el Día del Ejército en Saltillo, Coahuila.